

Padecen dolores de cabeza y vómitos en colonias de Azcapotzalco

Ex refinería emana olor a gas: vecinos

Piden a Pemex y **Semarnat** parar trabajos de saneamiento hasta que rindan un informe

Ella Grajeda
ella.grajeda@eluniversal.com.mx

Habitantes de las colonias Plenitud y Santa Lucía, en Azcapotzalco, denunciaron que desde hace varios días huele mucho a gas, lo que ha provocado síntomas de intoxicación como dolor de cabeza y vómito en habitantes de las zonas aledañas a la ex Refinería 18 de Marzo.

El diputado Enrique Vargas solicitó a Pemex y a la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (**Semarnat**) que suspendan los trabajos de remediación que realizan en dicho predio hasta que no rindan un informe de los métodos de saneamiento utilizados.

Al presentar como prueba un estudio hecho por el Centro de Geociencias de la UNAM en el subsuelo de la ex refinería, ordenado por el Senado de la República en 2006, se determinó que el grado de contaminación de las 54 hectáreas de dicho predio involucra al menos 14 metros de profundidad, y se detectaron presencia de contaminantes como benceno, metano, etilbenceno, toluenos y xilenos.

Lo peor, dijo el legislador, es que varias personas tuvieron que ser atendidas en hospitales, como fue el caso de Josefina Velázquez Murillo, César Josué García Valle, Ángel de Jesús García

Valle, Georgina Pérez Rodríguez, Québec Es-

peranza Cárdenas, María Colín Zali, Juan Sosa, Dolores Colín, José Valle Pratz, Karina Mesa, Abraham Cárdenas y Jesús Cárdenas.

Los inconformes indicaron que las secretarías de Protección Civil, de Salud y la Procuraduría Ambiental del DF han visitado el lugar, pero están herméticas en cuanto a difundir los resultados de sus investigaciones.

Vargas comentó que desde el pasado miércoles 8 de este mes acudió por un reporte de vecinos, quienes le manifestaron que había un intenso olor a gas en las calles Norte 135 y Tractolina, de la colonia Plenitud.

Comentó que de inmediato acudió personal de Protección Civil con cuatro unidades y se entrevistaron con 300 habitantes, quienes explicaron que padecían una fuerte irritación y deshidratación desde el momento en que empezaron a oler el gas. "Nos dimos a la tarea, junto con los bomberos y la Dirección General de Operación Hidráulica, de revisar cada uno de los registros para verificar si había gases acumulados", indicó.

Para verificar cualquier riesgo, explicó que los expertos realizaron una visita al interior de la ex Refinería 18 de Marzo, encontrándose con que había trabajos de excavación en el área de procesamiento de composta, lo que generó la emanación de aromas.

Por esta razón, pidió que las autoridades federales suspendan estos trabajos para evitar cualquier riesgo a la salud de los habitantes.

Instalación de riesgo

La Refinería 18 de Marzo en Azcapotzalco operó entre 1946 y 1991



Fecha 17.04.2009	Sección Primera	Página 12
----------------------------	---------------------------	---------------------



ARCHIVO EL UNIVERSAL

TIERRA TÓXICA El gobierno federal sanea los terrenos de la ex Refinería 18 de Marzo para construir un parque ecológico